

Hassan II : biographie courte, dates, citations

La Rédaction, Mis à jour le 06/02/19 12:29



BIOGRAPHIE DE HASSAN II - Hassan II est né le 9 juillet 1929 à Rabat (Maroc). Il est mort le 23 juillet 1999 à Rabat (Maroc).

**Biographie
courte de
Hassan II -
Hassan II naît
de
Mohammed
V et lui
succède sur**

NEWSLETTER

Linternaute.com

Entrez votre email

 [Voir un exemple](#)

OK

SOMMAIRE

[Biographie courte de Hassan II](#)
[Hassan II : dates clés](#)

le trône marocain en 1961. Ayant mis en place un Parlement à deux Chambres par une nouvelle Constitution, le roi doit faire face à de nombreuses dissensions politiques au sein de différents partis opposés. Il échappe d'ailleurs à plusieurs attentats. L'organisation de la Marche verte, en 1975, lui permet de renforcer sa popularité. Toutefois, lorsqu'il décide d'annexer le Sahara occidental, il se met à dos aussi bien l'ONU, l'Algérie, le Front Polisario que la Libye. Les conflits s'aggravent au fil des années et il envisage alors l'organisation d'un référendum au Sahara occidental ainsi qu'un cessez-le-feu. Hassan II assure par la suite une certaine liberté dans sa politique, qu'il axe également sur la paix au Proche-Orient. Il se rapproche de l'Occident et soutient le Koweït lors de la guerre du Golfe (1990). Ayant acquis le titre de "Commandeur des croyants", il s'éteint en 1999, laissant la place à son fils, Mohammed VI.

HASSAN II : DATES CLÉS

20 août 1953 : Le sultan du Maroc est renversé

Le sultan Mohammed V, en faveur de l'émancipation politique du Maroc, est destitué par le gouvernement français. Il sera exilé en Corse, puis à Madagascar, avec ses fils, dont le futur roi Hassan II. Mais, la population ne reconnaît pas la

légitimité du nouveau souverain, Mohammed ben Arafa. En 1955, à la suite d'actes terroristes, la France se résignera à accepter le retour de Mohammed V qui régnera jusqu'à sa mort en 1961.

29 octobre 1965 : Enlèvement de Ben Barka

L'homme politique marocain Medhi Ben Barka est arrêté et enlevé à Saint-Germain des Prés par des policiers français. Leader de la gauche marxiste marocaine l'Union nationale des forces populaires (UNFP), Ben Barka est surtout le chef de l'opposition à la politique du roi du Maroc Hassan II. Son enlèvement est donc perpétré par la France au service du roi Hassan II. Ben Barka sera assassiné peu de temps après son rapt.

10 mai 1973 : La fondation du Polisario

Les Sahraoui créent le Polisario, mouvement armé qui revendique un État indépendant dans le Sahara espagnol (ou Sahara occidental). Occupé depuis la fin du XIXe siècle par l'Espagne, ce territoire n'était pas considéré comme autonome. Après la "marche verte", le front organisera une lutte armée contre le Maroc et la Mauritanie. L'ONU mettra un terme à la violence en imposant un cessez-le-feu (1991). Toutefois, cette mesure ne mettra pas définitivement fin au conflit.

6 novembre 1975 : Une marche pacifique dans le Sahara occidental

Le roi Hassan II organise la "marche verte" afin de s'approprier le Sahara espagnol. Depuis 1974, il s'oppose à l'indépendance du territoire et au Polisario. Ce sont des centaines de milliers de civils qui franchissent ensemble les limites des terres sahariennes. L'Espagne signera les accords de Madrid quelques jours plus tard, partageant le territoire entre le Maroc et la Mauritanie. Le Maroc annexera finalement la totalité des terres en 1979.

17 février 1989 : Le Maroc s'allie à l'Union du Maghreb arabe (UMA)

Le roi Hassan II participe à la mise en place de l'UMA en compagnie de l'Algérie, de la Lybie, de la Mauritanie et de la Tunisie. Cette organisation vise à consolider les rapports entre les cinq États membres, tant au niveau culturel, économique que politique. Hassan II espérait ainsi renforcer ses relations internationales, autant avec l'Afrique qu'avec l'Europe.

30 août 1993 : La plus grande mosquée du monde

La mosquée Hassan II est inaugurée à Casablanca après sept années de constructions. L'architecte français Michel Pinseau supervisait les travaux. Elle se pare du plus haut minaret du monde (200 mètres) et peut accueillir près de 80 000 personnes.

23 juillet 1999 : Décès de Hassan II

Le roi marocain décède après près de quarante ans de règne. Son fils, Sidi Mohammed, lui succède et porte à son tour le flambeau de la dynastie alaouite. Sous le nom de Mohammed VI, il travaillera sur l'établissement d'un gouvernement démocratique, qui débutera avec le limogeage de Driss Basri (ministre de l'Intérieur). Des élections législatives auront lieu en 2002 pour élire les nouveaux représentants de la Chambre du parlement. L'USFP remportera une fois de plus la majorité des sièges. Mohammed VI tournera également sa politique vers le social et la modernité afin de mettre fin aux inégalités de son pays.



Cure détox : un programme de 21 jours pour se purifier

> Santé Nature Innovation



First Man : Neil Armstrong a-t-il vraiment jeté le bracelet de sa fille sur la Lune ?

Recommandé par

ROI

> Changement d'heure : le dernier passage à l'heure d'hiver a-t-il lieu en 2021 ? Dat > Guide

> Carême 2021 : il prend fin ce dimanche, les secrets du jeûne chrétien > Guide

- > Carême 2021 : il prend fin ce dimanche, les secrets du jeune chrétien > Guide
- > Couvre-feu : envisageable pour plusieurs départements ? > Guide
- > Ecole et Covid : "éviction" des élèves non-vaccinés, un p > Guide
- > Variant anglais du Covid : nouvelles études sur la souche britannique > Guide

[Voir plus](#)

